



3. Interimsreport zur Studienreihe

Thema: Studienabbruch im Fach Elektrotechnik

MS-Teams Konferenz

Freitag, 14. April 2023, 14:15 bis 16:00 Uhr

In der 2022 veröffentlichten VDE Studie zum Arbeitsmarkt wurde die desolante Nachwuchssituation in unserem Fach offenbar. Neben dem Ergebnis „Wir haben ein Imageproblem“ wurde eine weitere Baustelle identifiziert: **Die Quote der Studienabbrecher*innen ist aktuell so hoch wie nie!** Daher haben wir beschlossen, dies im Rahmen unserer Studienreihe näher zu untersuchen.

Diese Untersuchung basiert auf der Befragung von 100 Personen. Ein Viertel befindet sich noch im Studium der „Elektrotechnik und Informationstechnik“ und hat für sich den Studienabbruch erwogen. Drei Viertel der Befragten haben das elektrotechnische Studium bereits aufgegeben. Viele davon haben das Studienfach gewechselt und sind dort wesentlich zufriedener.

In der Erhebung wurden alle denkbaren Aspekte über Gründe des Studienabbruchs abgefragt, insbesondere solche, die bei ähnlichen Studien anderer Fächer zum Tragen gekommen sind. Die möglichen Abbruchgründe können beispielsweise in folgenden Bereichen liegen:

- Studieneingangsphase und eigene Vorstellungen vor Studienantritt
- Studienbedingungen
- Praxisbezogenheit
- Leistungsprobleme
- Familiäre, finanzielle und persönliche Situation
- Berufliche Alternative

Wegen der Bedeutung dieses Themas möchten wir den Stakeholdern bereits vor Drucklegung und Publikation der Ergebnisse die Gelegenheit geben, sich zu informieren.

Wir freuen uns auf eine spannende Diskussion.

Die Studienreihe wird von FBTEI e.V. Fachbereichstag Elektrotechnik und Informationstechnik e.V., FTEI e.V. Fakultätentag Elektrotechnik und Informationstechnik, IZI Internationalen Zentralinstitut für das Kinder-, Jugend- und Bildungsfernsehen beim Bayerischen Rundfunk und VDE e.V. getragen.

Programm

- 14:15 Uhr** **Begrüßung**
- Frau Prof. Kira Kastell, Vorsitzende des FBTEI e.V.
- Prof. Holger Göbel, Vorsitzender FTEI e.V.
- Dr. Michael Schanz, VDE Ausschuss „Studium, Beruf und Gesellschaft“
- Frau Dr. Maya Götz, Leiterin des Int. Zentralinstituts für das Jugend- und
Bildungsfernsehen (IZI) und Leiterin der Studie
- 14:25 Uhr** **Vorstellung der Studienergebnisse**
„Studienabbruch im Fach Elektrotechnik“
Frau Dr. Maya Götz
- 15:15 Uhr** **Fragen und Diskussion**
alle
- 16:00 Uhr** **Ende**

Zugang zur MS-Teams Konferenz

Nehmen Sie auf dem Computer, in der mobilen App oder im Raumgerät teil
[Für Ihre Teilnahme am 3. Interimsreport „Studienabbruch im Fach Elektrotechnik“ klicken Sie bitte hier](#)

Besprechungs-ID: 337 656 257 191
Passcode: TWMEXe
[Teams herunterladen](#) | [Im Web beitreten](#)
[Weitere Infos](#) | [Besprechungsoptionen](#)

Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.

Ansprechpartner

Frau Prof. Kira Kastell,
Vorsitzende des FBTEI e.V.

Prof. Holger Göbel
Vorsitzender des FTEI e.V.

Frau Dr. Maya Götz,
Leiterin des Int. Zentralinstituts für das Jugend-
und Bildungsfernsehen (IZI) beim
Bayerischen Rundfunk

Dr. Michael Schanz,
VDE Verband der Elektrotechnik
Elektronik Informationstechnik e.V.
Merianstraße 28
63069 Offenbach am Main

Tel. +49 69 6308-303
michael.schanz@vde.com